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投资者关系 

活动类别 

 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            ■业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他（请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称及

人员姓名 

参与宏润建设 2021 年度网上业绩说明会的投资者 

时间 2022-05-11 

地点 公司通过全景网“投资者关系互动平台”（https://ir.p5w.net）

采用网络远程的方式召开业绩说明会 

上市公司接待 

人员姓名 

董事长：郑宏舫 

独立董事：金小明 

财务总监兼董事会秘书：黄全跃 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

投资者提出的问题及公司回复情况 

 公司就投资者在本次说明会中提出的问题进行了回复： 

1、您好，请问下贵公司在水利方面有开展哪些业务呢 

您好，公司承建的水利工程有主要有福州金山水环境综合

治理项目，项目总投资 14.25亿元。谢谢。 

2、是否能对 Q2 业绩有个展望或者预测？ 

您好，公司将稳健发展公司主业，未对未来业绩做出预测。

谢谢。 

3、您好，请问浙江省近期发布《浙中科创走廊发展规划》

公司有无中标，预中标项目？ 

您好，公司将积极围绕国家经济发展规划，开拓市场，发

展主业，谢谢。 

4、贵公司下面的子公司上海泰阳绿色能源有限公司的经

营情况。公司是否正常经营，谢谢 

您好，上海泰阳当前正常运营，谢谢。 



5、领导您好！建议公司多多关注一下珠三角的业务机会，

根据广东省十四五规划，广东省特别是珠三角地区的轨道

交通将会有跨跃式发展，谢谢。 

您好，公司已参与广州地铁建设，公司将持续关注珠三角

轨道交通及建筑业发展，积极参与相关业务。谢谢。 

6、请问公司业务涉及新型城镇化的哪些方面？目前有多

少业务是新型城镇化概念？ 

您好，公司具有市政公用工程施工总承包、建筑工程施工

总承包双特级，和工程设计市政行业、建筑行业双甲级资质。

建筑施工业务涵盖市政路桥、轨道交通、地下工程及综合管廊、

房屋建筑以及生态环保工程等领域。感谢关注。谢谢。 

7、贵公司在珠三角地区有没有水利建设 

您好，公司将积极参与珠三角地区的水利建设。谢谢。 

8、和浙江建投相比，公司的优势是什么?公司市值只有浙

江建投 1/5，郑董怎么看？谢谢。 

您好，公司目前已累计布局 18 个城市的地下轨道交通领

域。多年的累积铸就了技术方面的领先优势。公司坚持专业化

发展，建筑施工主业的营业收入始终占 90%左右，地铁、地下

结构等城市基础设施建设项目占建筑主业营业收入的 80%左

右。近几年，随着轨道交通业务的开展，公司扩展相关业务领

域，包括海绵城市地下综合管廊建设、城市到郊区的轨道交通

项目等。从地下到地上，从高架、桥梁及地铁建设到海绵城市、

城市地下综合管廊、市域铁路建设，公司不断拓展城市基础设

施业务，逐渐形成企业核心竞争优势。公司将继续做好主业经

营，以优良业绩回报广大投资者。谢谢。 

9、您好，贵公司在新型城镇化建设中有哪些优势？ 

您好，公司目前已累计布局 18 个城市的地下轨道交通领

域。多年的累积铸就了技术方面的领先优势。公司坚持专业化

发展，建筑施工主业的营业收入始终占 90%左右，地铁、地下

结构等城市基础设施建设项目占建筑主业营业收入的 80%左



右。近几年，随着轨道交通业务的开展，公司扩展相关业务领

域，包括海绵城市地下综合管廊建设、城市到郊区的轨道交通

项目等。从地下到地上，从高架、桥梁及地铁建设到海绵城市、

城市地下综合管廊、市域铁路建设，公司不断拓展城市基础设

施业务，逐渐形成企业核心竞争优势。谢谢。 

10、您好，贵公司在新型城镇化建设中有哪些优势 

您好，公司目前已累计布局 18 个城市的地下轨道交通领

域。多年的累积铸就了技术方面的领先优势。公司坚持专业化

发展，建筑施工主业的营业收入始终占 90%左右，地铁、地下

结构等城市基础设施建设项目占建筑主业营业收入的 80%左

右。近几年，随着轨道交通业务的开展，公司扩展相关业务领

域，包括海绵城市地下综合管廊建设、城市到郊区的轨道交通

项目等。从地下到地上，从高架、桥梁及地铁建设到海绵城市、

城市地下综合管廊、市域铁路建设，公司不断拓展城市基础设

施业务，逐渐形成企业核心竞争优势。谢谢。 

11、公司对于中国疫情设施建设有做出贡献与成绩吗？ 

您好，公司在上海等长三角地区建设方舱医院等抗疫设

施。谢谢。 

12、公司业务主要在哪些地区？在县城布局占比多少？ 

您好，公司建筑施工主业主要分布于长三角及珠三角地

区。谢谢。 

13、金总，作为公司独立董事，您一年参加几次宏润建设

的会议，2021 年在公司发展过程中，有何良好谏言被采

纳？ 

您好，作为公司独立董事，2021 年度我参加了 7 次公司

董事会会议，以及专门委员会会议。所有的建议和意见均被公

司合理采纳。谢谢。 

14、今年国家要大力发展基建推动内需，公司在行业内属

于数一数二的好公司，但是目前整体市值有点偏低，建议

加强市值管理，特别是大股东不要短视，做好上市公司口



碑管理和品牌管理，有利于未来公司接业务！今年争取要

将市值做到 300 亿以上！形成多方共赢模式啊！ 

感谢关注，公司将努力抓住当前有利时机,  坚持主业

——城市基础设施建筑施工领域，专注主业经营，以优良业绩

回报广大股东。谢谢。 

15、贵公司在珠三角地区有没有地下管网业务 

您好，公司目前的地下管网业务主要集中在浙江、上海等

长三角区域，公司将利用己参与广州地铁建设的有利时机，积

极参与珠三角的地下管网业务。谢谢。 

16、董事长好，想了解引入杭州地铁搁浅后，贵公司有没

有其他合作标的？有没有拟引入的其他国有资本？ 

您好，本公司目前没有任何根据深交所《股票上市规则》

等有关规定应予以披露而未披露的事项或与该事项有关的筹

划、商谈、意向、协议等事项。谢谢。 

17、各位高管，近期公司股价连创新高，是否预示未来公

司在经营或资产重组等方面可能有重大举措？ 

您好，本公司目前没有任何根据深交所《股票上市规则》

等有关规定应予以披露而未披露的事项或与该事项有关的筹

划、商谈、意向、协议等事项。谢谢。 

18、公司对城乡一体化有哪些项目计划 

您好，《关于推进以县城为重要载体的城镇化建设的意见》

的指出，县城是我国城镇体系的重要组成部分，是城乡融合发

展的关键支撑，对促进新型城镇化建设、构建新型工农城乡关

系具有重要意义。《意见》明确，要加快发展大城市周边县城，

积极培育专业功能县城，引导人口流失县城转型发展， 完善

市政交通设施，畅通对外连接通道， 推进县城基础设施向乡

村延伸，推进县城公共服务向乡村覆盖等。 

     公司将围绕上述国家新型城镇化建设有利时机，积极布

局，顺应政策发展方向，适应新形势、新环境，积极开拓市场，

巩固现有市场，扩大业务领域和范围。谢谢。 



19、对县城 乡村发展建设有什么规划 

您好，《关于推进以县城为重要载体的城镇化建设的意见》

的指出，县城是我国城镇体系的重要组成部分，是城乡融合发

展的关键支撑，对促进新型城镇化建设、构建新型工农城乡关

系具有重要意义。《意见》明确，要加快发展大城市周边县城，

积极培育专业功能县城，引导人口流失县城转型发展， 完善

市政交通设施，畅通对外连接通道， 推进县城基础设施向乡

村延伸，推进县城公共服务向乡村覆盖等。 

     公司将围绕上述国家新型城镇化建设有利时机，积极布

局，顺应政策发展方向，适应新形势、新环境，积极开拓市场，

巩固现有市场，扩大业务领域和范围。谢谢。 

20、你好，公司近期有无新签重大订单？有的话方便公布

吗？小股东对这方面还是比较关心的。 

您好，公司近期受上海地区新冠肺炎疫情影响，业务承接

工作短期内受到一定程度影响。重大工程中标情况请关注公司

公告。谢谢。 

21、对于国家提出的城镇建设，贵司是否有新的规划 

您好，5月 6日，中 共中央办公厅、国务 院办公厅印发

的《关于推进以县城为重要载体的城镇化建设的意见》的指出，

县城是我国城镇体系的重要组成部分，是城乡融合发展的关键

支撑，对促进新型城镇化建设、构建新型工农城乡关系具有重

要意义。《意见》明确，要加快发展大城市周边县城，积极培

育专业功能县城，引导人口流失县城转型发展， 完善市政交

通设施，畅通对外连接通道， 推进县城基础设施向乡村延伸，

推进县城公共服务向乡村覆盖等。 

     公司将围绕上述国家新型城镇化建设有利时机，积极布

局，顺应政策发展方向，适应新形势、新环境，积极开拓市场，

巩固现有市场，扩大业务领域和范围。谢谢。 

22、预计今年业绩目标是多少？目前有多少订单到手？谢

谢。 



您好，公司积极利用多年累积的竞争优势，抓住国家新一

轮的城市建设基础设施建设有利时机，主动参与基建相关领

域。公司订单情况，请参见公司已披露的 2022 年第一季度建

筑业经营情况公告。谢谢。 

23、黄总，公司财务压力情况如何？ 

您好，公司历年来坚持财务稳健，现金储备充分，银行授

信充足，具备较强的偿债能力、投资能力和资金周转能力。谢

谢。 

24、郑总，公司股价连创新高，逼近历史高点，公司大股

东近期有没有减持计划？ 

您好，公司近期未收到大股东减持公司股份的计划。谢谢。 

25、请问疫情对今年工程进度有影响吗？ 

您好，由于疫情造成的影响，公司一季度营业收入略有下

降。目前，公司有部分上海项目准备复工，5 月中旬进入复工

准备阶段。本次疫情将对公司上半年度营业收入造成一定影

响；但随着公司今年保障房项目交付、高铁项目进入运营期，

疫情对公司 2022年度整体业绩影响不大。谢谢。 

26、在光伏方面，公司除了和杉杉的项目以外，还有其他

发展的思路？ 

您好，公司将积极拓展光伏新能源领域的布局，未来 3-5

年计划投资分布式光伏电站不少于 1GW。谢谢。 

27、您好，听说上海两所方舱医院是宏润建的，宏润在这

次上海疫情中可谓贡献突出，也侧面反应了宏润的基建能

力，公司还在哪些方面展现了社会责任担当呢? 

您好，感谢对公司的信任，参与上海方舱建设是公司履行

企业的基本社会职能，也体现上市公司责任担当，此外公司还

积极参与宁波、杭州等多地的抗疫工作。公司坚持专业化发展，

专注主业、努力以各项精品工程回馈社会，同时热心参与各项

公益事业，具体情况请参见 4月 23日披露的《2021年度社会

责任报告》。谢谢。 



28、合适的话，请问贵公司短期与长期借贷利率水平多

少？ 

您好，公司具备良好的资金周转和融资能力，银企合作顺

畅，银行授信充足，融资成本主要参照 LPR 适当浮动确定。

具体情况请参见 4月 23日披露的公司 2021年度报告。谢谢。 

29、今年基建大年，公司会拿到重大工程订单吗 

您好，公司积极利用多年累积的竞争优势，抓住国家新一

轮的城市建设基础设施建设有利时机，主动参与基建相关领

域，争取有好的回报。谢谢。 

30、能谈谈公司在业内的优势或者说核心竞争力吗？谢

谢！ 

您好，公司目前已累计布局 18 个城市的地下轨道交通领

域。多年的累积铸就了技术方面的领先优势。公司坚持专业化

发展，建筑施工主业的营业收入始终占 90%左右，地铁、地下

结构等城市基础设施建设项目占建筑主业营业收入的 80%左

右。近几年，随着轨道交通业务的开展，公司扩展相关业务领

域，包括海绵城市地下综合管廊建设、城市到郊区的轨道交通

项目等。从地下到地上，从高架、桥梁及地铁建设到海绵城市、

城市地下综合管廊、市域铁路建设，公司不断拓展城市基础设

施业务，逐渐形成企业核心竞争优势。谢谢。 

31、业绩能翻十倍吗 

您好，公司将努力做好主业经营，以优良业绩回报广大股

东。谢谢。 

32、一季度业绩如何 

您好，2022年第一季度，公司实现营业收入 20.66亿元，

经营活动净现金流 1.81亿元，净利润 1.03亿元。详情请参见

4月 27日披露的 2022年一季度报告。谢谢。 

33、宏润建设与杉杉股份的合作是否有新的进展 

您好，公司与杉杉股份的合作处于推进过程中，由于受疫

情影响，整体推进速度有所下降。谢谢。 



34、请问，与杉杉股份就光伏项目的合作，进行的如何了？

签订合同了吗？ 

您好，公司与杉杉股份的合作处于推进过程中，由于受疫

情影响，整体推进速度有所下降。谢谢。 

35、希望企业能配合一下市场，走个十倍牛吧 

您好，公司将努力做好主业经营，以优良业绩回报广大股

东。谢谢。 

附件清单（如有） 无 

日期 2022-05-11 

 

 


